
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 8. Sitzung des Ortschaftsrates Merzien
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 21.10.2020

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

13.10.2020
19:00
21:00

Ort :
Straße :
Raum :

06369 M e r z i e n 
.
Kulturraum Gemeindehaus Merzien

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

6 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Jürgen Richter 
Nico Klose 
Thomas Heupke 
Steffi Denell

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

-

Tagungsleitung : Adolf Tauer

Schriftführer : Steffi Denell

Ortsbürgermeister Amtsleiter Schriftführerin

Adolf Tauer Jürgen Richter Steffi Denell



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Erörterung Beteiligungsbericht der Stadt Köthen (Anhalt) 2021 2020131/6  
2.6 5. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) zur Umlage 2020129/5  
 der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände „Westliche   
 Fuhne-Ziethe“ und „Taube-Landgraben“    
2.7 3.Änderungssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung und den 2020132/5  
 Winterdienst in der Stadt Köthen (Anhalt)- Straßenreinigungssatzung   
2.8 Kalkulation der Straßenreinigungsgebühren 2021 - 2023 2020122/5  
2.9 1.Änderungssatzung der Straßenreinigungsgebührensatzung 2020130/5  
2.10 Kalkulation der Friedhofsgebühren 2021 - 2023 2020126/6  
2.11 7. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von 2020128/6  
 Friedhofsgebühren der Stadt Köthen (Anhalt)   
2.12 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1 Eröffnung

Der Ortsbürgermeister Herr Tauer begrüßt die anwesenden Ortschaftsratsmitglieder, die 
Vertreter der Verwaltung, Herrn Richter, Hauptamtsleiter, Herrn Klose, Leiter des 
Umweltamts, Herrn Heupke, Sachbearbeiter Controlling und Frau Denell, Sachbearbeiterin 
Ratsbüro und eröffnet die Sitzung.

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e

keine anwesenden Einwohner

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der Ladung

Herr Tauer stellt die Beschlussfähigkeit mit 6 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern fest. 
Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird bestätigt.

2.1 Bestätigung der Niederschrift öffentlicher Teil

Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt.

2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil)

Frau Denell beantwortet die Anfragen aus der letzten Sitzung. Die Anfragen des 
Sportvereinspräsidenten konnten durch das Fachamt noch nicht abschließend geklärt 
werden. Eine Stellungnahme soll bis November nachgereicht werden. 
Nichtverbrauchte Eingemeindungsmittel aus dem Haushaltsjahr 2020 sollen zum Stichtag 
30.10.2020 als Mittelansatz im Haushaltsjahr 2021 bereitgestellt werden. Für Mittel, die nach 
dem Stichtag 2020 ausgegeben werden wird ein Sperrvermerk im Haushalt 2021 
eingerichtet.
Die vom Ortschaftsrat beschlossene Anschaffung eines Spielgerätes soll noch 2020 
realisiert werden. Ebenfalls sollen die Grünpflegearbeiten, die im letzten Ortschaftsrat 
beantragt wurden noch 2020 abgearbeitet werden, hier u.a. Freischnitt und Fällung von 
Bäumen entlang der Parkmauer Merzien, Verschnitt von Bäumen und Sträuchern im Park 
Merzien, Verjüngungsschnitt am Teich Wasserstadt, Verschnitt von Ästen an Bäumen am 
Teich Hohsdorf, Fällung von einem Baum auf dem Friedhof Merzien.
Abschließend informiert Frau Denell, dass die Firma, die für die Glascontainer zuständig ist 
aufgefordert wurde, die Container zu streichen. Ein Zwang kann die Verwaltung nicht 
ausüben, die Container zu streichen. 

Herr Richter informiert, dass der Antrag des Ortschaftsrats zur Entschädigungssatzung im 
Stadtrat abgelehnt wurde, die Erläuterungen der Verwaltung werden der Niederschrift 
angehangen.
Der Antrag zur Erstellung eines Konzeptes zur Grünflächenpflege soll im nächsten Stadtrat 
dahingehend beschlossen werden, dass die Verwaltung 2021 ein Konzept erarbeitet.

2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters

Herr Tauer informiert, dass am 1. Oktober wieder ein Seniorennachmittage stattgefunden 
hat. Am 30. Oktober wird das jährliche Halloweenfest auf dem Sportplatzgelände stattfinden. 
Dieses Jahr soll kein Fackelumzug durchgeführt werden, da Abstände und 
Sicherheitsmaßnahmen nicht ausreichend umgesetzt werden können. Weiter berichtet Herr 



Tauer, dass die Seniorenweihnachtsfeier am 29. November und die 
Dankeschönveranstaltung am 4. Dezember stattfinden werden. Abschließend stellt Herr 
Tauer den Veranstaltungskalender 2021 vor.

2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)

Die Tagesordnung öffentlicher Teil wird einstimmig bestätigt. 

2.5 Erörterung Beteiligungsbericht der Stadt Köthen (Anhalt) 2021

Die Erläuterung des Beteiligungsberichtes der Stadt Köthen (Anhalt) ist eine 
Informationsvorlage und muss nicht abgestimmt werden.

2.6 5. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) zur Umlage der 
Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände „Westliche Fuhne-Ziethe“ und „Taube-
Landgraben“

Herr Tauer berichtet, dass Pflegearbeiten an den Gräben in und um der Ortschaft 
zufriedenstellend erledigt werden.

Herr Fischer fragt nach der Berechnung der Flächenbeiträge und bittet um eine Erklärung 
für die Steigerung der Kosten. Weiter erklärt Herr Fischer sein Unverständnis über die 
Erhebung der Umlage, da die Kostenbescheide teurer sind als die anfallenden Gebühren.

Herr Klose erklärt, dass in den Flächenbeiträgen die Verwaltungskosten enthalten sind. Die 
zu berechnenden Flächen haben sich nicht geändert, die Steigerung der Kosten bezieht sich 
auf die Steigerung der Verwaltungsbeiträge. Diese lassen sich durch Tariferhöhungen und 
den mit der Berechnung verbundenen Kosten erklären. Herr Klose teilt mit, dass die 
Verwaltung verpflichtet ist die Umlage zu erheben. 

Abstimmungsergebnis: 0 / 6 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.7 3.Änderungssatzung zur Satzung über die Straßenreinigung und den Winterdienst in der 
Stadt Köthen (Anhalt)- Straßenreinigungssatzung

Herr Fischer, Herr Hildebrandt und Herr Wienicke sprechen sich gegen die maschinelle 
Reinigung der Straße der DSF aus. 

Herr Klose erklärt, dass alle Durchgangsstraßen der Ortschaften in die maschinelle 
Reinigung aufgenommen werden. In den letzten Jahren wurde in vielen Ortschaften dieser 
Wunsch geäußert, da die Reinigung durch das Verkehrsaufkommen in den 
Durchgangsstraßen nicht ohne Gefahren durch Einwohner übernommen werden kann. 

Abstimmungsergebnis: 3 / 3 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.8 Kalkulation der Straßenreinigungsgebühren 2021 - 2023

Herr Wienicke bittet um Informationen was Hinterliegerstraßen sind.

Herr Heupke und Herr Klose erklären den Begriff Hinterlieger, die genaue Erläuterung wird 
durch das Fachamt nachgereicht.

Abstimmungsergebnis: 5 / 1 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)



2.9 1.Änderungssatzung der Straßenreinigungsgebührensatzung

Abstimmungsergebnis: 5 / 1 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.10 Kalkulation der Friedhofsgebühren 2021 - 2023

Herr Tauer berichtet von dem Zeitungsartikel, in dem über die Beratung des 
Tagesordnungspunktes im Sozial- und Kulturausschuss berichtet wurde.

Herr Heupke informiert über die Situation aus dem Sozial- und Kulturausschuss und 
beantwortet offene Fragen, die im Ausschuss nicht geklärt werden konnten. 

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.11 7. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Friedhofsgebühren der Stadt 
Köthen (Anhalt)

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.12 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil)

Herr Fischer bittet um Überprüfung der Straßenbeleuchtung in der Thormannstraße.

Herr Tauer sichert zu, dass er den zuständigen Mitarbeiter informieren wird. 
Herr Tauer bittet um Behebung der Stolperstelle im Fußweg Wasserstadt Höhe 
Hausnummer 7 (Merzien), hier hebt sich das Pflaster. Weiter bittet er um Information wann 
die B6n fertiggestellt werden soll. Er bittet die Verwaltung bei den zuständigen 
Straßenbaulastträger Druck zu machen, da die Straße der DSF sehr stark befahren wird.
Abschließend bittet Herr Tauer die Jungweiden im Teich Wasserstadt runterzunehmen, 
solange der Teich kein Wasser führt.

Herr Klose erklärt, dass das Abmähen der Triebe möglich ist. Um eine weitere Ausbreitung 
der Triebe zu vermeiden müsste der Teich Wasser führen, da der Teich sonst zukünftig 
verlanden wird. 

Herr Tauer informiert, dass im Vorfluter ein Baum liegt, er bittet diesen zu entnehmen.

Herr Klose sichert zu, dass dieser bei den turnusmäßigen Arbeiten in der Ortschaft, 
entnommen wird.




